
議会報告会報告書 

                                 平成２７年２月１３日 

 

山陽小野田市議会 

議長 尾山 信義 様 

 

                           Ａ 班 

                            代表 河 野 朋 子 

 

平成２６年１２月定例会議会報告会の実施状況について下記のとおり報告いたします。 

 

記 

 

１ 開催日時  

 平成２７年 ２月 ５日（ 木 ） １９：００ ～ ２０：３０ 

 

２ 開催場所  

         須恵公民館     

  

３ 参加人数（市民） 

          １６     人  

 

４ 担当班議員名 

      （ 河野 朋子 ）（ 岡山  明 ）（ 岩本 信子 ）（ 河﨑 平男 ） 

（ 山田 伸幸 ）（ 三浦 英統 ）（ 長谷川知司 ） 

 

５ 報告会次第 

 （１） 市議会副議長挨拶 

 （２） １２月議会の報告 

① 総務文教常任委員会     （ 山田 伸幸 ） 〔司会〕（ 河﨑 平男 ） 

② 民生福祉常任委員会     （ 岩本 信子 ） 〔記録〕（ 三浦 英統 ） 

③ 産業建設常任委員会     （ 長谷川知司 ） 〔受付〕（ 岡山  明  ） 

④ 一般会計予算決算常任委員会 （ 河野 朋子 ） 

（３） 質疑応答 

 

 



６ 主な質問・意見・提言    

① 他市より転入したが、転入促進事業の固定資産奨励金があるのがわからず対象

外であった。転入時窓口の担当者がこの件について説明がなかったがどうか。 

   〔回 答〕 

     窓口事務員の指導が徹底されていなかった。今後窓口対応の徹底を目指し、指

導するよう委員会で指摘する。 

② 持ち込みごみの料金改定がされたが実質値上げと思う。行政はどのような理由

で料金を上げたのか。議会はどのような理由で値上げに賛成したのか。 

   〔回 答〕 

     これまで環境センターへの持ち込みは、指定ごみ袋に入れることになっていた。

しかし、指定ごみ袋に入れない持ち込みがあり、現場でのトラブル解消のた

めである。近隣の市と比較しても本市のごみは１００ｋｇまで無料であり、

近隣市と歩調を合わせた。 

③ 現場のトラブルは現場で解決すればよいと思う。議員は持ち込みごみのことが

分かっているのか聞きたい。なぜ１００ｋｇまでが無料であったか聞きたい。 

［回 答］ 

     持ち込みごみは指定袋に入れて出すので負担もかかる。ごみ処理費用は広く市

民に負担をしてもらいたい。今回は持ち込みごみの値上げであり、自治会のス

テーション回収は料金がかからない。ごみの減量化にもつなげていきたい。 

④ 委員会で賛成討論があり、その中で受益者負担であると言われているが、その

理由はどういうことか。 

［回 答］ 

  ごみの減量化が一番大事であると考えている。多くごみを出す人はそれ相応の

負担をすべきである。 

⑤ 学校給食の請願が提出されているが、請願の取扱いはどのようにされているか。 

〔回 答〕 

  昨年３月に請願が提出されたが、現状は審査継続中である。３月議会で給食セ

ンター１カ所の予算提案があり、審議の結果０修正とした。８項目の指摘事項

を示している。今後どのような議案が提案されるか不明であり拘束されるため、

継続している。今後請願者に対して再度来ていただき審査をする予定である。 

⑥ 先日意見広告が出されたが、その中にある反対討論とはどのような内容である

のか、市民の前でその理由を説明ができないか。 

〔回 答〕 

  住民投票条例改正案が出されたが、審議の時間が少なく慎重に審議すべきと思

い、反対討論をした。議長、議会運営委員会を批判した。 

⑦ 山口東京理科大学を公立化したいと言われているが、山陽小野田市の財政は厳

しい状況である。公立大学にした場合は７～８年は黒字と言っているが、将来



的なことが分からない。将来市の負の遺産とならないよう、今後財政計画を提

出してもらい市民負担がないようしてほしいがどうか。 

〔回 答〕 

  今までの状況はあまり示されていない。今後条例や予算などが提案された段階

で十分審議する。 

1. １２月２６日に調印が行われたが、まだ決定ではなく、９月議会で定

款を議決し、県に申請した時点で正式決定になる。 

2. １２月２２日に公立化について全議員への説明があったので、１月８

日に総務委員会を開催して、調査することとし、決定までの経過や財

政のシミュレーションなどのデータを求めた。 

3. それに対し行政からは、現時点ではデータを提示することはできず、

調査に応じることはできないとの返答があった。 

4. この問題は市の将来にとって重要なことなので、今後議会としてもし

っかりと調査していく必要がある。 

  【要望事項など】 

① ２月１日新聞広告に意見広告が出された。「議長や議会運営を批判して懲罰の

請求も出ていると強圧的に話され、私は恐ろしさを感じ反論することができま

せんでした」と記述されているが、議長から脅迫されたと思うなら、意見広告

を出す前に議長の解任動議や告発をすべきであり、議会人としての活動をすべ

きである。議会基本条例が制定され、議会報告会が実施されているが、意見広

告の中で「参加者の少ない議会報告会は市民の関心の薄さを示しているのでは

ないのでしょうか」との記述があるが記述者も議員であり、今後前向きに取り

組んでいただきたい。 

② 議員間のことで市民を巻き込まないでほしい。今後よく話し合いをして市民の

ための議会としてほしい。 

 


